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RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA 
AZNAR,  A  LA  PREGUNTA  FORMULADA  POR  JOAQUÍN 
ALMUNIA, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA  

Congreso de los Diputados, 12-02-97

Sr. Almunia.- Señor Presidente del Gobierno, ¿confirma usted, como afirmó en su día el 
Ministro de Trabajo y Asuntos Sociales,  que Andalucía  ganará 476.000 millones  de 
pesetas con el nuevo sistema de financiación autonómica?

Presidente.- Creo, señor Diputado, que la cifra que usted ha dado es una cifra que la 
Comunidad Autónoma de Andalucía puede plantearse perfectamente como un objetivo 
a asumir en los próximos años en beneficio de todos los andaluces, con tal de que se 
produzcan dos condiciones y dos circunstancias: la primera, que se acepte el modelo de 
financiación  que  el  Gobierno  ha  propuesto y  se  deje  de perjudicar  los  intereses  de 
Andalucía; y, en segundo lugar, que se gestione correctamente el sistema.

El Gobierno de la nación ha puesto a disposición de todas las Comunidades Autónomas 
los instrumentos, incluida la corresponsabilidad y la capacidad normativa,  necesarios 
para gestionar  el  sistema;  ésa era  la  responsabilidad  del  Gobierno.  Ahora,  la  de las 
Comunidades Autónomas es gestionarlo correctamente.

Si eso se hace así y se acepta el sistema, esa cifra que usted ha señalado es un objetivo 
que puede alcanzarse por la Comunidad Autónoma de Andalucía.
Sr. Almunia.-  Señor Presidente del Gobierno, cuando ustedes hablan de financiación 
autonómica,  las  cifras  bailan,  suben,  bajan,  aparecen  y  desaparecen.  Aparecen  en 
anuncios que paga su partido o en declaraciones que hacen sus Ministros cuando bajan 
al Sur; desaparecen en los Presupuestos del Estado, porque no figura ninguna cifra por 
primera vez desde que existe un modelo de financiación autonómica desde hace once 
años, y desaparecen en las Comisiones Mixtas, cuando sus Ministros son preguntados al 
respecto.
En otros Parlamentos sí aparecen las cifras. El señor Pujol, por ejemplo, en el Parlament 
de  Catalunya  habló  de  que  Cataluña  tendrá,  en  los  próximos  cinco  años,  194.000 
millones de pesetas gracias al nuevo sistema de financiación. Yo le creo al señor Pujol, 
que sabe mucho de esto; quizás el señor Sánchez Llibre sabe algo menos y ha exagerado 
diciendo que Cataluña obtendrá entre 300 y 350.000 millones. Pero le creo más al señor 
Pujol que a sus Ministros y que al señor Sánchez Llibre.



Si Andalucía  pudiese obtener  una cantidad equivalente  a  la  que el  señor Pujol dice 
haber obtenido para Cataluña, obtendría 245.000 millones de pesetas, más o menos, en 
función de las mismas expectativas, de la misma calidad de gestión, del mismo interés, 
por cobrar impuestos. ¿Cuál sería, entonces, el coste total del modelo de financiación? 
¿Los  200.000 millones  de  que  aquí  se  habló,  por  parte  del  señor  Rato;  los  20.000 
millones  para  Andalucía,  que  decía  el  señor  Rajoy;  los  100.000  millones  para 
Andalucía, que también decía el señor Rajoy otro día? ¿Quién falta a la verdad? ¿Quién 
está dando un espectáculo lamentable y bochornoso, que decía esta mañana el señor 
Rajoy  en  el  Senado,  inventándose  un  nuevo  modelo  de  financiación?  Cada  día  un 
modelo de financiación, ¿en función de quién, de cuándo, de qué y de para qué?

Señor Presidente del Gobierno, ¿qué modelo es éste, que no saben ustedes ni cuánto 
cuesta  ni  cuánto  le  toca  a  cada  uno? ¿Qué modelo  es  éste,  que ha hecho saltar  en 
pedazos  el  consenso  constitucional  sobre  la  financiación  autonómica,  que  ha  hecho 
saltar en pedazos la unidad del sistema fiscal y que sólo es un instrumento en sus manos 
para hacer demagogia?

Presidente.- Señor Almunia, yo le he dicho que creo que, en función de la lógica del 
sistema del nuevo modelo de financiación autonómica, la cifra que usted ha dado insisto 
que es un objetivo asumible con las condiciones que he manifestado. Ahora, eso sí, se 
tiene que aceptar razonablemente el nuevo sistema; más bien, se tiene que aceptar algún 
sistema, cosa que conviene que, de alguna vez, ustedes también aclaren.

Lo que yo creo es que a ustedes les es indiferente el sistema, les da igual. Ustedes lo que 
quieren es utilizar una Comunidad Autónoma para intentar erosionar al Gobierno, aun a 
costa  de perjudicar  los  intereses  de esa Comunidad  Autónoma;  es  lo  único que les 
interesa, lo único que les interesa.  Eso es un error, pero lo que es más grave, señor 
Almunia,  es  perjudicar  gravemente,  como  pueden  estar  perjudicando  ustedes,  los 
intereses de esa Comunidad Autónoma.

Y le quiero decir: nadie mantiene, nadie, lo que ustedes mantienen de que Andalucía va 
a perder financiación con el nuevo sistema; nadie, señor Almunia. Entre otras cosas, 
porque del nuevo sistema una de sus características es que ninguna Comunidad va a 
recibir menos dinero que con el anterior, que ninguna recibirá menos del 90 por 100 de 
la media de las ganancias que el nuevo modelo suponga respecto del anterior y que, 
finalmente,  ninguna  recibirá  por  habitante  menos  del  90  por  100  de  la  media  que 
reciban las Comunidades por habitantes.
De  esto,  señor  Almunia,  alguien  que  ha  sido  miembro  del  Gobierno  y,  más  aún, 
Ministro de Administraciones Públicas, debería estar enterado. Aunque yo comprendo 
que hay un problema y es que, cuando se defienden diecisiete modelos de financiación 
distintos porque se es incapaz de tener uno, se pierde todo y, además, la razón también.


